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国际信用卡组织回应申请入华清算资质进程：正在沟通

近年来，以Visa为代表的国际卡组织，一直在与中国监管层接触，以期进入中国广
阔的银行卡消费市场。

近期，腾讯《一线》从世界两大知名卡组织之一的Visa处了解到，已经向中国人民
银行递交了在国内建立银行卡清算机构的资质申请。但是就目前最新的进展来看，
尚未正式获得通过。

不可忽略的一个政策背景是，随着2017年6月底，央行正式发布《银行卡清算机构
准入服务指南》，国际卡组织进入中国人民币清算市场正式进入了操作阶段。

Visa方面认为，中国是全球发展最快的支付市场之一，Visa将继续在资质申请过程
中与中国政府保持紧密沟通。

记者也从万事达卡处了解到，就申请入华清算资质的事宜，目前也正在沟通中。

针对目前国际卡组织申请相关资质的进展，一家民营银行行长对腾讯《一线》表示
，目前监管机构正在规范支付类业务，清理存在的各种乱象，过一段时间方向以及
进展应该会更明朗。

开放计划酝酿已久

完整的银行卡业务流程，主要包括银行卡的发行、收单和转接清算三个环节。这其
中，银行卡清算机构发挥着极其重要的作用，处于核心地位。

腾讯《一线》从一位业内人士处了解到，银行卡清算机构直接客户对象是商业银行
和从事银行卡收单业务的非金融支付服务机构。

通常来说，银行卡清算机构通过授权发卡银行和收单机构发行、受理其品牌的银行
卡，并通过建设和运营清算网络，提供相关机构之间的交易、清算服务，协助它们
完成最终资金结算。

不过值得注意的是，各支付机构与境外银行卡组织合作开展人民币银行账户，以及
与境外银行卡组织以人民币完成境外持卡人境内消费收单业务的清算和结算等行为
并不被允许。

但自2014年开始，国内对银行卡清算市场的开放计划，已经有了明确的线索。

腾讯《一线》梳理发现，早在2014年10月，国务院常务会议就决定进一步放开银
行卡清算市场；当年4月22日，国务院公布了《国务院关于实施银行卡清算机构准
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入管理的决定》。

2015年4月22日，国务院正式发布《关于实施银行卡清算机构准入管理的决定》，
并将于6月1日起施行。中国人民银行支付结算司副司长樊爽文在一次公开演讲中，
曾对此评价称，对于中国银行产业发展来说，这是一件极为重要的大事，标志着我
国银行卡产业由“政府主导”向“市场主导”的转变取得突破性进展，对我国银行
卡产业和银行卡市场发展，将产生巨大影响。

此后，银行卡清算市场进入的开放研究进入加速阶段。2015年7月，央行就《银行
卡清算机构管理办法》向社会公开征求意见；2016年6月7日，央行会同银监会制
定的《办法》终于正式出台。

2017年6月30日，中国人民银行发布《银行卡清算机构准入服务指南》。这是我国
自2014年作出进一步开放和规范银行卡清算市场，提高金融对内对外开放水平的决
定后，政府部门发布的第4份重要文件。

《指南》进一步明确和细化了银行卡清算机构准入申请和开业准备等条款，表明银
行卡清算机构准入进入了具体操作阶段。中国支付清算协会对此评价称，随着《指
南》出台，银行卡清算市场准入规则已经清晰，原则上机构已可开始着手准备申请
事宜。

国际卡组织的中国计划

据了解，对于在国内建立银行卡清算机构的资质申请，VISA计划以独资公司的形式
进行。而万事达卡亚太区联席总裁凌海对腾讯《一线》表示，最终具体以何种形式
进来，会视监管的进一步细化规则而定，一切都会遵从中国政府的要求。

关于进入中国市场以后的市场策略，凌海表示，“不外乎有两件事情，一个就是合
作，还有一点就是创新，Safety&Security有可能是很重要的一个创新工具。”

创新方面，据了解，目前，万事达卡在纽约、迈阿密、硅谷、圣路易斯、都柏林、
内罗毕、新加坡和悉尼8个城市创立了创新实验室，位于印度浦那的创新实验室也
正在筹建之中。

不过就目前来看，数据安全问题也是摆在国际卡组织面前一个需要解决的问题。

2017年6月1日开始实施的《网络安全法》明确规定：所有与宽泛定义的国家安全
问题有关的中国公民或地区数据，必须存储于中国境内的服务器上，而且云服务的
运营方必须为本地企业。
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受此影响，2017年7月，苹果(Apple)与贵州省政府宣布，将在在贵州设立其首个iC
loud数据中心，iPhone和iPad中国用户的个人在线信息——包括私人讯息、照片
和设备备份——将首次被存储在中国境内。

对于以苹果为代表的外资跨国企业来说，中国市场是越来越重要的销售收入来源，
要想在世界最大的消费市场分一杯羹就必须作出让步。

对于国际卡组织进入中国市场后对中国银行卡清算市场所做出的改变，樊爽文对未
来银行卡清算市场预测道：机构数量增加，境内银行卡清算业务格局将被彻底改变
，中国银联将从“唯一”变为“之一”。竞争可能会相当激烈，直接短兵相接，步
入“红海”，没有缓冲地带。
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